

医師不足の改善が見込めない今、期待がかかる診療看護師。現場で見えてきたのは、「架け橋」となる存在だった。



救急搬送された患者さんをみる宮下さんと近石さん(右)。NICUでみていたお子さんと再会。笑顔になる近石さん(左)。



四国こどもとおとなの
医療センター

求められるのは
結果です。



PROFILE
医師とともにひととの医療センター
JNP (Japan Nurse practitioner)
宮下郁子さん

国立看護大学院附属看護学校卒業、国立看護専門病院にて、2012年、東京医療保健大学大学修士課程看護学研究科高尾実氏に碩士論文を提出し、看護専門病院にて准看護師として就職。2013年から四国どことおとなの医療センター救命救急センターにて准看護師として勤務。

と思われたのですか？

宮下 もともと救急の現場に興味があり、ICUなどで働きたいと思っていました。災害医療センターに出向というかたちで行かせてもらったのも、救急について深く勉強をしたかったからです。JNPは、出向を終えて戻ってきましたときに、「こういう制度が始まるとから、ぜひやってみないか」と実習指導者講習会の席で声をかけていたいたのがきっかけです。

近石 わたしは大学病院、当院の前身である香川小児病院でNICUや新生児集中ケアを担当していました。小児

卷之三



PROFILE
医療法人社団
JNP (Japan Nurse practitioner)
近石真希

北里大学看護学部卒。北里大学病院、青川小児病院を経て、2013年、東京衛生保健大学大学院修士課程看護学研究科高度実践看護コース修了。15年から四国こどもとおとなの医療センター・救命救急センター・小児救命救急センターに勤務として勤務。

て回復するのも、状態が悪くなるのも早いんです。医師の指示についていくのが精一杯というなかで、もっと病態生理や薬理などの知識を身につける必要があると感じました。

卷之三

伊藤隼也は今回、国立病院機構四国・徳島とおんの医療センター(香川県善通寺市)を訪問。診療看護師(JNP: Japan Nurse practitioner)として救急医療現場で働く宮下さん、近石さんを取材。JNPの取り組みや課題などについて伺いました。

解説していただけますか？

「国こどもとおとの医療センター」
診療看護師（JNP：Japan
）療現場で働く宮下さん、近石
題などについて伺いました。

伊藤 今朝、ちょうど病院に到着したところ、J-NPのタグが来たところでした。まさに救急医療の最前線ですね。

宮下 徳島の病院からの要請で、妊娠さんが運ばれてきました。当院は前身の国立病院時代の2003年12月、独立病院では初めて総合周産期母子医療センターとして正式に認可されました。日頃から母体搬送は多いです。

伊藤 いきなり、救急の現場に遭遇するのは、ジャーナリストとして身が引き締まる思いです。さて、今日は宮下さんと近石さんに、診療看護師（以下J-NP）について伺いに来ました。まず、J-NPとはどんな看護師なのか、

宮下 JNPは医師の診療の補助として次の特定行為ができる看護師を言います。特定行為には、気管チューブの位置調整や人工呼吸器からの離脱、一時的ベースメーカーの操作・管理、機骨動脈ラインの確保、既存症状に対する輸液による補正などがあり、指定された研修機関で学ぶ必要があります。

伊藤 研修制度は2015年10月に始まりました。お二人は制度のスタートに先がけ、いち早く研修を受け、JNPになられたということですね。

宮下・近石 新しい看護師の働き方に期待して志しました。

同席の三宅看護部長 宮下が東京医療保健大学大学院修上課程、看護学研究科高度実践看護コースの1期生、近石解説していただけますか？



